

Universidades

Sonia Geronimo¹, isis flores¹, Betanzos¹, and ABRAIN¹

¹Colegio Paraíso

November 6, 2019

Instituto Politécnico Nacional (IPN)

El **Instituto Politécnico Nacional (IPN)**, popularmente conocido como *el Politécnico* o *el Poli*, es una institución pública de investigación y educación en niveles medio superior, superior y posgrado, fundada en la Ciudad de México en 1936, durante el gobierno del presidente Lázaro Cárdenas del Río.

Creada para consolidar, a través de la educación, la Independencia Económica, Científica, Tecnológica, Cultural y Política para alcanzar el progreso social de la Nación, de acuerdo con los objetivos Históricos de la Revolución Mexicana, contenidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Esta casa de estudios se creó siguiendo los ideales revolucionarios de reconstrucción, desarrollo industrial y económico, con el fin de ofrecer educación profesional sobre todo a las clases menos favorecidas.¹⁵ Con los años, se ha posicionado como una de las mejores universidades del país.¹⁶

El Instituto Politécnico Nacional es considerado una de las instituciones educativas más importantes de México y de América Latina por su nivel académico, y su matrícula tiene un total de 187,9992 alumnos inscritos en sus 293 programas educativos, impartidos en sus 82 unidades académicas. La calificación promedio requerida es de 7.0 a 10.0. También es una de las principales instituciones mexicanas en la formación de técnicos y profesionales en los campos de la administración, la ciencia, la ingeniería y las nuevas tecnologías.

(isis)

sigla: IPN Lema: *La Técnica al Servicio de la Patria* Tipo: Pública Fundación 1 de enero de 1936 (83 años) F

Tecnológico de Monterrey

El **Tecnológico de Monterrey** fue **fundado** en 1943 gracias a la visión de don Eugenio Garza Sada y de un grupo de empresarios, quienes constituyeron una asociación civil denominada Enseñanza e Investigación Superior, A. C.

El Tec es una institución de carácter privado, sin fines de lucro, independiente y ajena a partidarios políticos y religiosos.

La labor del Tec de Monterrey y de todos sus campus es apoyada por asociaciones civiles, integradas por un numeroso grupo de destacados líderes de todo el país comprometido con la calidad de la educación superior.

Cada año, los consejeros de estas asociaciones civiles se reúnen para establecer las metas que deben orientar las grandes decisiones, dirigidas a que el Tecnológico de Monterrey cumpla con su objetivo de convertirse en motor de desarrollo de las comunidades y del país.

El **Tec de Monterrey** cuenta con el apoyo de la comunidad nacional, que participa en los sorteos que la propia institución organiza para ampliar el programa de becas y la inversión en infraestructura.

Para su funcionamiento como institución educativa, el Tec de Monterrey goza del estatuto de Escuela Libre Universitaria.

A 75 años de la fundación del Tec de Monterrey, estos son algunos de los principales acontecimientos históricos que distinguen a nuestra Institución. abrain

Universidad Autónoma de Guadalajara

En 1932 [Pascual Ortiz Rubio](#) (1877-1963) al cabo de dos años renuncia a la presidencia, a causa de que el expresidente [Plutarco Elías Calles](#) (1877-1945) el autoproclamado “Jefe Máximo de la Revolución Americana”. En su administración y en su lugar es nombrado presidente interino el general [Abelardo Luján Rodríguez](#) (1889-1967), quien se ocupa de los asuntos administrativos y Calles de la política. En esta época, se modifica el artículo tercero de la Constitución Mexicana para la enseñanza de la educación socialista.

Del 8 al 14 de septiembre de 1933 se llevó a cabo el Congreso de Universitarios Mexicanos en la [Ciudad de México](#) convocado con finalidades académicas y administrativas. [Vicente Lombardo Toledano](#), Director de la [Escuela Nacional Preparatoria](#) utilizó la convocatoria para presentar y lograr aprobar el idealismo socialista en la educación.

El 20 de julio de 1934, Plutarco Elías Calles se dirigió al pueblo de Jalisco para tratar expresamente sobre la reforma al artículo 3º de la Constitución. El mensaje fue conocido como el “Grito de Guadalajara”.

Culminación de la Autonomía

Las relaciones entre la Universidad Autónoma de Guadalajara y los gobiernos federal y local sólo fueron difíciles en su primera década, pero la situación no sólo se superó sino que sucesivos presidentes de la República y gobernadores de Jalisco se mostraron cooperativos con la Universidad a través de sus servicios sociales y de comunicación. En 1991, al cumplir la Universidad 56 años de existencia, el presidente [Carlos Salinas de Gortari](#) instruyó al Secretario de Educación para que emitiera el Acuerdo 158 que concede a la UAG plena independencia académica y capacidad de emitir ella sus títulos de enseñanza media, grado y posgrado, lo que está vigente desde el 26 de julio de ese año al publicarse en el *Diario Oficial de la Federación*.

La **Universidad Autónoma de Yucatán (UADY)** es una institución pública y autónoma de educación superior que se encuentra localizada principalmente en [Mérida, Yucatán, México](#). En 2018, la Universidad Autónoma de Yucatán impartió 45 carreras a nivel licenciatura, 17 a nivel diplomado, 28 a nivel especialización, 27 a nivel maestría y 4 a nivel doctorado en las áreas de: Ciencias Biológicas y Agropecuarias; Ciencias Exactas e Ingenierías; Ciencias de la Salud; Ciencias Sociales, Económico-Administrativas y Humanidades; y Arquitectura, Hábitat, Arte y Diseño. La Universidad cuenta con el *Centro de Investigaciones Regionales Dr. Hideyo Noguchi*, el cual se divide en dos áreas: Unidades de Ciencias Biomédicas y Unidades de Ciencias Sociales. sonia



Figure 1: This is a caption